

Berne-Mittelland Sud**«Nous restons ensemble.
Tant que tout va bien.»**

 **Heidi Gebauer**
présidente

Lors des assemblées annuelles, le conseil conjugal est d'habitude simplement traité comme un poste de contribution au budget. En 2018, l'«entretien de la relation» au sein du couple, de la famille et de l'Eglise s'est trouvé au centre de l'attention. David Kuratle, membre de l'équipe du service de consultation conjugale de la région de Berne, a montré comment les collaboratrices et collaborateurs du service soutiennent l'entretien de bonnes relations au sein de la sphère familiale et expliqué pourquoi leurs prestations étaient toujours demandées en 2018. Simon Bart s'est penché quant à lui sur un type de relation plus abstrait en présentant le projet «Rester membre toute sa vie».

Une question (où le conseil conjugal n'est cette fois pas d'une grande aide) occupe actuellement le comité: que pouvons-nous faire pour créer un sentiment d'appartenance au sein de l'arrondissement? Comment soutenir et développer plus efficacement des tâches régionales (commission du Gantrisch, C&ETN région Thurnen, animation jeunesse de la région de Konolfingen) à partir de la structure de l'«arrondissement»? Les idées et les suggestions à ce propos sont les bienvenues. Nous

remercions toutes celles et tous ceux qui s'engagent dans les commissions et groupes de travail existants. Les élections au Synode ont pu être organisées de manière autonome par le secrétariat. ■

Thoune**Culte «Für Di und Mi»**

 **Madlen Leuenberger**
présidente

La première manifestation de la catéchèse spécialisée a été le culte «Für Di und Mi», coorganisé le 11 mars par le «groupe Tombouctou» et de jeunes adultes de la paroisse de Steffisburg. Le 27 mai, sept jeunes de l'établissement spécialisé Sunneschyn ont été confirmés dans l'église du village de Steffisburg, et le 10 juin, quatre jeunes de l'école spécialisée régionale de Thoune (HPS Region Thun) ont fait de même dans l'église de Glockenthal à Steffisburg. Le «groupe Tombouctou» et le «Silea-Fyrstund» (32 participantes et participants au total) ont pu participer au très apprécié camp d'été dans la région de Schwarzenegg. Deux des trois personnes chargées des consultations conjugales, partenariales et familiales sont parties à la retraite à fin 2018. Une personne a été engagée et le taux d'activité d'un poste a été augmenté, de sorte que les 140% de poste sont désormais partagés par une conseillère et un conseiller.

C'est la paroisse de Thierachern qui a accueilli la fête de l'arrondissement du 1^{er} septembre. Encore un grand merci pour cette belle rencontre. La législature arrivant à son terme en 2018, il a fallu élire ou réélire les membres du comité et des commissions. Les élections ont eu lieu le 27 novembre lors de l'assemblée d'automne. Je remercie chaleureusement tous les employés et employées, les déléguées et délégués et les membres du comité et me réjouis de poursuivre cette collaboration. ■

Haut-Simmental-Saanen**Une fusion de paroisses
comme événement marquant**

 **Peter Ryser**
président

La fusion des paroisses de Saanen et de Gsteig en une nouvelle paroisse réformée de Saanen-Gsteig a certainement constitué un événement marquant pour l'ensemble de l'arrondissement. Elle a eu des conséquences sur la composition du comité: avant la fusion, celui-ci était constitué d'une représentante ou d'un représentant de chacune des huit paroisses – en l'occurrence de leurs présidentes et présidents respectifs - et d'un membre de la pastorale d'arrondissement. La nouvelle paroisse issue de la fusion a «hérité» des deux anciens sièges et est représentée par deux

